Director: Carlos Hinostroza - Edición: 001 - Sábado 14/09/24

udadano Noticias

ALBERTO FUJIMORI: Pág. 10



O Ciudadano Noticias

Ciudadano Noticias 🗗 ciu.noticias





CHOQUE DE CAMIONETA Y COMBI DEJA 4 PERSONAS FALLECIDAS



JUNÍN RINDIÓ



FIESTA DE LA VIRGEN DE COCHARCAS: UNA CELEBRACIÓN ÚNICA





Adiós Alquileres! Compra HOY tu Terreno o Departamento en Huancayo



Editorial &

A lo largo de los años como cualquier peruano de a pie nos hemos dado cuenta que el ser alguien que trata de hacer o hacer lo correcto es un enorme desafío, es marchar contra la corriente, es hacer algo que a la vista de la mayoría de la gente es lo mas tonto y lo menos adecuado, hemos visto con tristeza que vivimos la ley de la selva, donde el más vivo, el más sapo es el que más ventaja consigue y el que más gana.

Vemos con tristeza que al final ese es el corolario que más se repite en casi todos los ámbitos, y después tenemos el desparpajo de quejarnos del alcalde, del gobernador, de nuestros congresistas, de todos, menos de nosotros mismos.

Esa es la triste y absurda realidad que nos ha tocado ver y contemplar como una persona común y corriente, un ciudadano, uno como tu y yo, por ello decidimos sacar este medio para poder hacer un poco de conciencia social, para poder despertar ante tanta indolencia, ante tantas injusticias y poca capacidad del deber cívico de todos nosotros.

Somos hoy din duda un grito desesperado en medio de una de las épocas más oscuras de la época republicana del Perú, nos encentramos en medio de una coyuntura que sin querer nosotros mismos la hemos buscado y lo elegido.

Opinión

Carlos Hinostroza

11 de septiembre: Un día para no olvidar

El 11 de septiembre se ha convertido en una fecha cargada de tragedia y dolor para la humanidad. En distintas partes del mundo, este día ha sido testigo de eventos que dejaron cicatrices profundas en la historia.

En 2001, Estados Unidos sufrió los devastadores ataques al World Trade Center en Nueva York, donde murieron cerca de 3,000 personas. Este atentado, orquestado por la red terrorista Al-Qaeda, cambió el rumbo de la política global, desencadenando la llama-da "Guerra contra el Terrorismo" y transformando la seguridad internacional.

Otro evento oscuro ocurrió en Chile, cuando el 11 de septiembre de 1973 el general Augusto Pinochet lideró un golpe de Estado que derrocó al presidente Salvador Allende. Este golpe dio inicio a una dictadura que se extendió hasta 1990, marcada por violaciones sistemáticas a los derechos humanos, desapariciones forzadas y represión. El 11 de septiembre, para Chile, es el símbolo de la pérdida de la democracia y de uno de los periodos más sangrientos en su historia reciente.

En el Perú, el 11 de septiembre de 2021, falleció Abimael Guzmán, el líder de Sendero Luminoso, un grupo terrorista que causó una de las épocas más violentas de la historia peruana. El conflicto armado interno, que se extendió entre 1980 y 2000, dejó más de 69,000 muertos, siendo Sendero Luminoso responsable de la mayoría de las víctimas. El fallecimiento de Guzmán, en prisión, marcó el fin de una era de terror, pero las cicatrices de sus acciones aún permanecen.

Finalmente, hoy, 11 de septiembre de 2024, el exdictador peruano Alberto Fujimori ha fallecido a los 86 años, tras una larga batalla contra el cáncer. Su muerte ocurre tras años de polémicas sobre su mandato (1990-2000), que combinó medidas económicas que estabilizaron el país con graves violaciones a los derechos humanos. El autogolpe de 1992, la disolución del Congreso y las masacres de Barrios Altos y La Cantuta son recordados como ejemplos de la brutalidad de su régimen. Fujimori murió sin haber rendido cuentas plenamente ante la justicia, dejando una deuda moral y económica con el Perú, pues aún adeudaba 57 millones de soles en reparaciones civiles.

Su indulto en 2017, debido a problemas de salud, desató indignación en amplios sectores del país. A su muerte, algunos lo recuerdan como el hombre que derrotó a Sendero Luminoso, mientras que otros lo ven como el dictador que instauró un régimen de miedo y represión. Las opiniones sobre su legado continúan divididas, y su fallecimiento en libertad no disipa la sensación de que nunca hubo una verdadera rendición de cuentas.

El 11 de septiembre es, sin duda, un día que el mundo no puede olvidar. Desde tragedias en Estados Unidos y Chile hasta la violencia en el Perú, esta fecha ha dejado lecciones sobre los costos de la violencia, el autoritarismo y la falta de justicia. Para que las heridas que estas tragedias dejaron puedan sanar, es esencial que la verdad y la justicia prevalezcan.

199° aniversario de creación política del Departamento de Junín





CHOQUE DE CAMIONETA Y COMBI DEJA 4 PERSONAS FALLECIDAS

Alpromediar aproximadamente la 1:30 de la madrugada el lunes 9 de setiembre se produjo un violento choque frontal entre una combi adaptada para vender comida de placa BTG-752, que tenía 7 ocupantes toda familia y una camioneta de placa W2L-837, en la carretera central margen derecha en San Luis de Yaico distrito de Sincos.

Dejando como saldo 4 muertos

los fallecidos Entre figuran Eugenia Mayta Cabrera (81) y Máximo Baldeon Rosales (61) que murieron instáneamente y



los dos restantes fallecieron cuando eran traslados a los nosocomios de Huancayo.

La familia jaujina retornaba de la fiestza de Orcotuna luego de haber realizado venta de salchipapa.



PARA IMPULSAR LA INVERSIÓN DE RECURSOS HÍDRICOS

ANA SIMPLIFICA LA ENTREGA **DE DERECHOS DE USO DE AGUA**

La Autoridad Nacional del Agua (ANA), entidad adscrita al Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego (MIDAGRI), realizó modificaciones al Reglamento de Procedimiento Administrativos para el Otorgamiento de Derechos de Usos de Agua y de Autorización de Ejecución de Obras en Fuentes Naturales de

Esta acción se enmarca en el cumplimiento de su función de dictar normas que aseguren la gestión integral y sostenible de los recursos hídricos, con el objetivo de promover la inversión pública y privada en la ejecución de proyectos.







IREN CENTRO OFRECE CASA REFUGIO Y ALIMENTACIÓN A FAMILIA NATIVA **DURANTE TRATAMIENTO ONCOLÓGICO**

El Instituto Regional de Enfermedades Neoplásicas del lejanía y precaria situación económica. Centro (IREN Centro) continúa demostrando su compromiso con los pacientes y sus familias al ofrecer alojamiento y alimentación gratuita, como el caso de Emma Mahuanco Barbosa, proveniente de la comunidad nativa Paveni, en el distrito de Río Tambo, provincia de Satipo. Emma acompaña a su hermano menor, quien ha sido diagnosticado con un tumor abdominal que afecta gravemente su salud, motivo por el cual ha sido trasladado a esta institución especializada para recibir la atención médica que necesita.

Emma, madre de seis hijos, relata las dificultades que enfrentaron para llegar al IREN Centro tras varios meses de incertidumbre y dolor. "Mi hermano llevaba ocho meses mal, y en el centro de salud de San Francis-co-Ayacucho no le encontraban el tumor. Vimos cómo iba adelgazando, hasta que logramos llegar aquí", señaló entre sollozos. Desde su arribo, el área de Bienestar Social del instituto especializado en cáncer, gestionó el ingreso de la familia nativa la Casa Refugio, un espacio seguro donde ambos reciben hospedaje y alimentación sin costo alguno, debido a su

Actualmente, el paciente se encuentra hospitalizado en el área de emergencia, a la espera de una intervención quirúrgica que podría mejorar su calidad de vida. "Me siento tranquila aquí, sabiendo que mi hermano está siendo atendido y yo puedo descansar mientras lo cuidan", comenta Emma, quien valora profundamente el apoyo brindado por el equipo de salud del IREN Centro. "Gracias a la asistenta social, tengo la oportunidad de visitarlo y estar pendiente de su estado de salud, y estar tranquila en este momento difícil", señaló.

Dato: La de Casa Refugio del IREN Centro "Esperanza" ha sido fundamental para muchas familias de zonas alejadas, proporcionando no solo un lugar de descanso, sino también un alivio económico que les permite enfocarse en el bienestar de sus seres queridos mientras atraviesan tratamientos oncológicos.

Regional

udadano

Un ferrocarril con 98 años de historia:

El emblemático Ferrocarril Huancayo-Huancayelica, conocido como el "Tren Macho", será modernizado tras la adjudicación realizada por PROINVERSIÓN al Consorcio Concesionaria Ferroviaria del Centro. Este proyecto, encargado por el Ministerio de Transportes y Comunica-ciones (MTC), implica una inversión total de US\$ 565 millones y tiene como objetivo transformar el ferrocarril en un medio de transporte seguro y eficiente para 1.2 millones de personas.

Detalles de la modernización:

El provecto incluve el diseño, financiamiento, y ejecución de obras para los 128.7 kilómetros del trayecto, con un enfoque en la renovación de infraestructuras como estaciones, paraderos, y sistemas de señalización. También se contempla la adquisición de nuevo material rodante y la construcción de un taller



MODERNIZAÇIÓN DEL **MACHO'SERA UNA REALIDAD**

PROINVERSIÓN otorgó modernización del Ferrocarril Huancayo-Huancavelica.

de mantenimiento. La concesión es por 30 años, incluyendo cinco años de construcción y 25 años de operación.

Impacto socioeconómico:

Con esta modernización, se espera impulsar el desarrollo socioeconómico de las regiones de Junín y Huancavelica, dinamizando el turismo, la agricultura, y facilitan-

do el acceso a servicios esenciales. El MTC se encargará de fijar tarifas sociales para asegurar que la modernización beneficie a la mayor cantidad de usuarios posibles.

EXTIRPAN TUMOR GIGANTE A PACIENTE EN IREN CENTRO



IREN extirpó tumor en paciente de 60 años

En el Instituto Regional de Enfermedades Neoplásicas del Centro (IREN Centro), un equipo multidisciplinario liderado por el neurocirujano Dr. Iván Paucar Calderón realizó con éxito la extracción de un tumor cerebeloso gigante en una paciente de 60 años. La paciente, originaria de Tayacaja-Huancavelica, ingresó de emergencia debido a la grave presión que el tumor ejercía sobre su cerebro.

Detalles de la cirugía y riesgos asociados:

El Dr. Paucar explicó que el tumor, de 8x7x6 cm, afectaba seriamente la coordinación motora y el equilibrio de la paciente, poniendo en riesgo su vida. La cirugía, que inició con una subcirugía neurológica, fue crucial para evitar un posible paro cardiorrespiratorio. Gracias a la precisión del equipo médico, se logró la resección total del tumor.



JUNÍN RINDIÓ HOMENAJE A VICTIMAS DE VIOLENCIA

El Gobierno Regional de Parque Huamanmarca. Junín, junto a diversas instituciones, llevó a cabo un significativo homenaje en Huancayo para conmemorar a las víctimas de la violencia política que azotó al Perú, esta ceremonia incluyó una misa, una "Marcha por la Paz" y la entrega de reconocimientos.

Ceremonia Conmemorativa:

La ceremonia comenzó con una misa en la Catedral de Huancayo, presidida por el monseñor Luis Alberto Huamán. Posteriormente, se realizó una marcha desde la Plaza Constitución hasta el

El evento contó con la participación del subprefecto provincial Omar Venero, autoridades del gobierno regional, representantes de municipalidades y organizaciones sociales. La Lic. Flor Torres, Subgerente de Desarrollo Social e Igualdad de Oportunidades, en nombre del gobernador regional, solicitó un minuto de silencio y llamó a la unidad y justicia para las víctimas, destacando la importancia de recordar este doloroso período.

Se entregó la Resolución Gerencial Regional de

Desarrollo Social Nº 160-2024-GRJ-GRDS a la Asociación Regional de Desplazados, en reconocimiento a su trabajo en apoyo a las víctimas. Francisco Rivera Rondón, presidente de la asociación, agradeció el reconocimiento y enfatizó la necesidad de seguir trabajando en la reparación y apoyo a los afectados.

Además, se llevó a cabo la II Campaña de Atención de Servicios Públicos, en la que participaron más de 25 instituciones ofreciendo asistencia gratuita en salud, asesoría legal y servicios sociales, reafirmando así el compromiso del Gobierno Regional de Junín con la memoria, la justicia y la reconciliación.

CON ENFOQUE PARTICIPATIVO, SOSTENIBLE Y TECNOLÓGICO

ANA AFIANZA LA GESTIÓN HÍDRICA DEL LAGO CHINCHAYCOCHA



El jefe de la Autoridad Nacional del Agua (ANA), Ing. Alonzo Zapata Cornejo, participó en la segunda jornada informativa "Hacia una gestión hídrica sostenible y participativa del lago Chinchaycocha" realizada en el distrito de Carhuamayo, en la región Junín.

Durante la actividad, el jefe de la ANA presentó los avances en diversas intervenciones técnicas. Entre ellos, destacó que la Autoridad Nacional del Agua está realizando actualmente el estudio topográfico y batimétrico del lago, en cumplimiento a las acciones a cargo de la ANA en el Plan de Manejo Ambiental Sostenible Chinchaycocha 2022–2026 aprobado mediante Resolución Suprema N° 014-2022-MINAM.

Datos relevantes:

El lago Chinchaycocha, ubicado a 4100 m.s.n.m., es el segundo lago más grande del Perú, con una superficie aproximada de 63,000 hectáreas.

Esta área es de gran valor ecológico por la presencia de aves y anfibios, y ha sido declarada como Reserva Nacional de Junín y sitio Ramsar. También es un importante aporte para las centrales hidroeléctricas en la cuenca del Mantaro.

DIRCETUR DESARROLLÓ EL LANZAMIENTO DE LA CANCIÓN OFICIAL DEL BICENTENARIO DE LA BATALLA DE JUNÍN

En las instalaciones de PromPerú del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo, el Gobierno Regional Junín a través de la Dirección Regional de Comercio Exterior y Turismo (Dircetur) Junín y el Proyecto Bicentenario, realizó el lanzamiento de la canción oficial del Bicentenario de la Batalla de Junín, compuesta por la reconocida cantautora Susana Baca de la Colina.

En la presentación oficial, el director de la Dircetur Junin Julio Abanto Llaque, remarcó que a través de esta canción y su video musical, se busca transmitir un mensaje de unión y reconciliación. "La canción narra un encuentro simbólico entre diversos sectores de la sociedad peruana, representado a través del baile, que culmina en un gesto de unidad y fraternidad mediante un abrazo sincero y fuerte", explicó.

En su participación la cantautora Susana Baca de la Colina, destacó que las letras de la canción tienen el objetivo de plasmar la historia de manera auténtica, donde



Cantautora Susana Baca destacó que es una composición para concientizar a la juventud latinoamericana

cada ciudadano sobre todo los jóvenes peruanos y latinoamericanos, conozcan la mística de la Batalla de Junín con una coreografía principal que resalta la lucha y unión de ambos bandos.

"Se ha grabado en las pampas de Chacamarca, con la participación de actores, donde el 80% provienen de la región Junín, añadiendo un valor local y auténtico a la producción, agradezco por haber sido elegida de

entre tres compositores más, estuvo bastante difícil la convocatoria", expresó Susana Baca.

En medio de emociones diversas por parte de los asistentes al lanzamiento, se pudo apreciar el sentir profundo de lo que fue la participación de los verdaderos héroes y heroínas en la pampa de Chacamarca. "Nuestros héroes que retornarán como hermanos, ya sin la furia de la espada, pero con la fuerza de la razón, del honor y la

justicia, el odio convertido en inclusión. Canto con emoción, por un Perú mejor, con reivindicación", es parte de las letras de la canción que lleva como título «La Espada y La Razón».

La canción del Bicentenario de la Batalla de Junín transmite un mensaje de memoria, reconciliación y unidad, recordando una batalla que perdurará en la memoria de cada junino y peruano.



CON 107 VOTOS A FAVOR CONGRESO APRUEBA POR INSISTENCIA LEY QUE CREA CASA DE ESTUDIOS

SE APRUEBA LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHUPACA

El Congreso aprobó la creación de la Universidad Nacional Autónoma de Chupaca (UNAC), en la provincia de Chupaca, en el departamento de Junín. Esta institución ofrecerá las carreras de pedagogía, humanidades, ingeniería ambiental, ingeniería civil, biotecnología, arquitectura, contabilidad, derecho, ciencias políticas, entre otras.

En la sustentación de Jorge Balcázar, el presidente de la Comisión de Educación, Juventud y Deporte, se mencionó que la UNAC se financiará con recursos propios autogenerados, con canon minero, ingresos provenientes de donaciones y con lo que se gestione en los gobiernos locales, regionales o el gobierno central.

Beneficios de la norma en Junín

Según la primera disposición complementaria de la norma, el Ministerio de Educación deberá constituir una comisión organizadora de la Universidad Nacional Autónoma de Chupaca, la cual deberá estar integrada por tres académicos de prestigio reconocido; así lo dispone el artículo 29 de la Ley 30220, Ley Universitaria

"La Universidad Autónoma de Chupaca será la primera universidad en la margen derecha de río Mantaro, brindará oportunidad de formación profesional a pobladores de 51 distritos, 5 provincias, 2 regiones, promoviendo el intercambio cultural de los pobladores", remarcó el congresista Waldemar Cerron.

Central

Ciudadano 6

on su infraestructura moderna
y conexión
directa a China,
reducirá tiempos de
transporte y colocará a
Perú como un actor
clave en el comercio del
Pacífico Sur.

Chancay: El primer puerto privado de uso público

El Terminal Portuario de Chancay es el primer puerto privado de uso público en Perú, un proyecto de gran envergadura que busca descongestionar el nodo del Callao. Su construcción, liderada por Cosco Shipping Ports con el 60% de las acciones, avanza a paso firme desde 2016.

Conexión directa a China y mayor competitividad

Una de las grandes ventajas del Puerto de Chancay es su conexión directa con Asia, que reducirá en 10 días los tiempos de transporte hacia China, el principal socio comercial del Perú. Con el 34% de las exportaciones peruanas dirigidas a este mercado, Chancay consolidará al país como un centro logístico regional.

Desarrollo educativo y logístico: alianza con el IESTP de Chancay

El puerto de Chancay, junto con el Instituto de Educación Superior Tecnológico Público (IESTP) de Chancay, ha avanzado en la mejora de la infraestructura educativa local, beneficiando a la comunidad y preparando futuros profesionales para este gran centro logístico.

Conexión del túnel

Conexión del túnel portuario: un hito en la construcción

En un evento reciente con la participación de autoridades del MIDIS, MTC, APN y la Municipalidad de Chancay, se realizó el primer recorrido vehicular a través del túnel que conecta la Zona Operativa Portuaria con el Complejo de Ingreso. Esta conexión, fruto del esfuerzo y talento del equipo de ingeniería, coloca al Perú en el ojo internacional como ejemplo de desarrollo y modernización.

Plataforma logística e industrial Chancay Park

El puerto también incluye la creación de Chancay Park, una plataforma logística e industrial de 843 hectáreas que contará con zonas comerciales, industriales y residenciales. Esta infraestructura atraerá inversiones y fomentará el empleo en la región, impulsando el desarrollo económico.

Con una inversión de 1400 millones de dólares



El Puerto de Chancay avanza hacia su apertura en noviembre de 2024.

PUERTO DE CHANCAY: EL NUEVO MOTOR LOGÍSTICO DEL PACÍFICO SUR

Reto: accesibilidad adecuada:

A pesar de su potencial, el puerto enfrenta desafíos en infraestructura vial. La construcción de vías de acceso como la Variante de Pasamayo y la vía evitamiento Chancay-Chancayllo será clave para evitar futuros problemas de congestión y garantizar la eficiencia del puerto.



Recorrido vehicular exitoso a través del túnel portuario.

ÚLTIMOS INCIDENTES EN EL PROCESO DE SU REALIZACIÓN

Accidente en el Puerto de Chancay

El 14 de julio de 2024, Omar Jesusi Apolinari, de 58 años, falleció en un accidente mientras trabajaba en un túnel del proyecto portuario. Cosco Shipping Ports expresó sus condolencias y trabaja en la investigación del hecho.

el Inversión hotelera se expande en Chancay

El crecimiento económico generado por el puerto ha atraído inversiones hoteleras a la zona, impulsando el turismo y el desarrollo comercial, preparando a Chancay para convertirse en un centro logístico y turístico en la región.





El Puerto de Chancay, ubicado en la costa central del Perú, se perfila como una infraestructura estratégica de gran relevancia para el desarrollo económico y comercial de la región Junín y otras zonas del país. Este proyecto, impulsado por una inversión significativa, promete transformar el panorama logístico y comercial de la región central del Perú, potenciando su competitividad y crecimiento económico. Como royecto de gran envergadura.

El Puerto de Chancay, está diseñado para convertirse en un bum logistico y comercial de primer nivel en el Pacifico Sur. Con una inversión de aproximadamente 3,600 millones de dólares, esta infraestructura incluirá un puerto multipropósito, terminales especializados, áreas de almacenamiento y zonas logísticas integradas. Su construcción y operación están a cargo de un consorcio liderado por empresas chinas, en asociación con compañías peruanas, lo que garantiza una combinación de experiencia internacional y conocimiento local. Conexión y beneficios para la Región Junín. La región Junín, ubicada en la sierra central del Perú, se verá directamente beneficiada por la operación del Puerto de Chancay.

Algunas de las principales ventajas incluyen:

1. Reducción de Costos Logísticos:

La proximidad del puerto a la región permitirá reducir significativamente los costos de transporte y logística para los productos agrícolas, mineros e industriales que se producen en Junín. Esto aumentará la competitividad de los productos locales en el mercado nacional e internacional.

2. Facilitación del Comercio Exterior:

El puerto facilitará elacceso a mercados internacionales para los productos que se generan en la región Junín. La exportación de productos agricolas como el café, la maca y otros cultivos andinos, así como minerales y productos manufacturados, se verá agilizada gracias a la mejora en la infraestructura portuaria

3. Desarrollo Económico Regional:

La operación del puerto generará empleos directos e indirectos, impulsando el desarrollo económico de la región. Además, se espera que atraiga inversiones adicionales en sectores como la logística, el transporte y la industria.

4. Infraestructura Complementaria:

El proyecto incluye la construcción de infraestructuras complementarias, como carreteras y vías férreas, que mejorarán la conectividad de la región Junín con la costa y otros mercados. Esto permitirá una distribución más eficiente de los productos y un acceso más rápido a insumos y materiales necesarios para la producción local.

Impacto Ambiental y Social.

El desarrollo del Puerto de Chancay también se está llevando a cabo con un enfoque en la sostenibilidad ambiental y la responsabilidad social. Se han implementado planes de gestión ambiental para mitigar los impactos negativos y se están llevando a cabo programas de desarrollo comunitario para asegurar que las poblaciones locales se beneficien del proyecto.

Conclusión.

El Puerto de Chancay, representa una oportunidad histórica para la región Junín, al ofrecer una infraestructura moderna y eficiente que potenciará su desarrollo económico y comercial. La reducción de costos logísticos, la facilitación del comercio exterior y la generación de empleo son solo algunos de los beneficios que esta obra traerá consigo, posicionando a Junín y al Perú en un mejor lugar en el mercado global.

ocurrió

Loreto, dejó cuatro

entre ellas, una madre y su hija de cinco años. El

"Rápido", que regresa-

salvavidas, lo que complicó su rescate.

Desesperación en el

Daniela Pérez Panduro,

la embarcación, tras un

desesperado intento por

mujeres, Figy Pérez

López, una estudiante

universitaria, y Gisela

Panduro Piña también

fallecieron. Solo aque-

llos con chalecos salva-

vidas lograron salvarse.

Otras dos

mujeres

accidente

accidente

fueron

escapar.



Comunidad exige medidas de seguridad

n trágico naufragio en la confluen-Nanay e Itaya, en ABRAZADAS TRAS NAUFRAGIO

fallecidas, De los 20 pasajeros a bordo, solo aquellos que sabían nadar y usaban chalecos salvavidas lograron sobrevivir.



Velorio de la Madre e hija que fallecieron en este fátidico hecho.

Comunidad de Mazán llora a las víctimas

Otras dos fallecidas fueron Figy Pérez, de 22 años, y Gisela Panduro, quienes habían viajado para las festividades de reunió para despedir a las víctimas, mientras la Marina del Perú continúa investigando las causas del accidente.

Los pobladores exigen medidas de seguridad

Mazán. La comunidad se más estrictas para prevenir futuros accidentes en los ríos amazónicos.

> **Pobladores** exigen mayores controles de seguridad"



La fiscal Ramírez asumirá la investigación FISCAL PÉREZ DEJÓ EL CASO **DE KEIKO FUJIMORI**

La fiscal Manuela Rosana Villar Ramírez tomará el relevo en la investigación sobre aportes de campaña de 2021 y organización criminal. José Domingo Pérez seguirá en el caso Cócteles.

El fiscal José Domingo Pérez ya no investigará a Keiko Fujimori por presunto lavado activos y organización criminal en la campaña electoral de 2021. La fiscal Manuela Rosana Villar Ramírez asumirá la investigación, que ahora estará a cargo de una fiscalía especializada en lavado de activos. La decisión fue respaldada por el fiscal superior coordinador, Rafael Vela, quien ha ordenado la transferencia del expediente a la nueva fiscalía.

Pérez Aún a Cargo del Caso Cócteles

A pesar de esta exclusión, José Domingo Pérez seguirá liderando el caso Cócteles, en el que se acusa a Keiko Fujimori y a la cúpula de Fuerza Popular por los aportes en campañas de 2011 y 2016. Esta medida marca un precedente para futuras investigaciones, ya que Pérez no podrá investigar nuevos delitos relacionados con Fujimori y su partido debido a su implicación previa en el caso. La decisión responde a la resolución del Tribunal Constitucional que cuestionó la objetividad de Pérez.

CAJAMARCA PIDE AYUDA URGENTE



Aviones FAP fueron enviados para controlar los incendios.

Los incendios forestales en Cajamarca, que comenzaron el 24 de agosto, han destruido más de 2,000 hectáreas de cultivos y continúan afectando a los distritos de San José del Alto y Tabaconas. Pobladores, afectados por el humo, claman ayuda urgente a las autoridades. El Gobierno Nacional ha desplegado aviones y helicópteros para mitigar los siniestros, mientras la Asamblea Nacional de Gobiernos Regionales solicita la declaratoria de Estado de Emergencia por 60 días.

Exigen prisión preventiva para comuneros por incendio.



Perdidas económicas en más de 9 millones de soles

En Cusco, Edgar Gómez Páucar y Saturnino Casafranca Mamani han sido condenados a nueve meses de prisión preventiva por provocar un incendio forestal en el cerro Macamango, Quillabamba. El siniestro, que comenzó el 25 de agosto durante una quema de ramas, se extendió por 30 horas, destruyendo 143 hectáreas de plantaciones reforestadas y generando pérdidas económicas estimadas en más de 9.2 millones de soles. Las mujeres Luzgarda Huallpayunca Surco y Mariluz Huamán Díaz también están bajo investigación, con una caución de 10,000 soles. Las autoridades piden evitar la quema de vegetación para prevenir futuros daños ambientales.



Lugar de los hechos a plena luz del día

La inseguridad sique afectando a la población

SICARIOS ASESINAN A 2 INGENIEROS Y UNA MUJER

La ola de violencia en Perú continúa sin freno. En Piura, dos ingenieros y una topógrafa fueron asesinados por negarse a pagar extorsiones. En Lima, una pasajera de combi también perdió la vida en un ataque

En las últimas 24 horas, la violencia ha alcanzado nuevos niveles en Perú. En Piura, los ingenieros Kevin Joel Palacios Zapata y Fabián Cabrera Nima, junto con la topógrafa Ana Lizbeth Yarleque Risco, fueron asesinados por sicarios. Las víctimas se habían negado a pagar 100 mil soles a una banda de extorsionadores. Este grupo, liderado por el conocido delincuente 'Pollo', sigue sembrando terror en la región.

En Lima, la violencia también ha golpeado. A primera hora de la mañana, una mujer identificada como Urbana Pesina Chaupis Huamán fue asesinada mientras viajaba en una minivan en Cieneguilla. El ataque, que parecía dirigido al conductor, dejó también al chofer de otra unidad gravemente herido. Estos eventos están relacionados con extorsiones a empresas de transporte público, que enfrentan amenazas y ataques para forzarlas a pagar cupos.

Descubren Antiguos Vestigios en Línea 2 del Metro toma de fotografías y



Importantes hallazgos bajo Paseo Colón

Durante la construcción de la Estación Central de la Línea 2 del Metro de Lima, se descubrieron valiosos vestigios arqueológicos formaban parte del sistema hídrico histórico de la ciudad. Estos restos, que incluyen canales, albañales y una ornamental, jardinera serán desmontados y entregados al Ministerio de Cultura para su conservación y estudio.

Hallazgos bajo tierra

El personal especializado encontró estos vestigios en agosto, y se ha iniciado su rescate bajo la supervisión del Ministerio de Cultura. Los descubrimientos datan desde finales del siglo

mitad del siglo XX, y forman parte de los antiguos sistemas de riego de Lima.

Rescate y conservación

Los vestigios serán desmontados y embalarán para su futura exhibición. Este proceso de rescate, que incluye la

XIX hasta la primera



videos para documentación, podría durar unos 15 días y es el primero de su tipo en la construcción de la Línea 2 del Metro.

"Bajo nuestros pies, hay evidencias relativamente recientes de hace 100 años, así como del siglo XVI. Por ejemplo, en los predios de los hermanos Franciscanos se han encontrado restos del siglo XVII; a la espalda de Palacio de Gobierno, recientemente, se han encontrado molinos del siglo XVI. Por eso, en el Centro Histórico vamos a encontrar muchas casas republicanas que están construidas sobre casas coloniales enterradas".

"El pasado de Lima ocultos en estos vestigios históricos"



FIESTA DE LA VIRGEN DE COCHARCAS: UNA CELEBRACIÓN ÚNICA

La fiesta en honor a la Virgen de Cocharcas, que se celebra especialmente en Sapallanga, Huancayo, el 8 de septiembre, es una muestra vibrante de la fusión entre la religiosidad cristiana y las tradiciones andinas. Esta festividad no solo es un evento religioso sino también una celebración cultural que ha sido declarada Patrimonio Cultural de la Nación.

Historia y Significado Cultural

La celebración de la Virgen de Cocharcas tiene profundas raíces históricas que combinan influencias cristianas y costumbres locales. La festividad se enmarca en un período clave para la agricultura andina, marcando el fin de la temporada seca y la llegada de las lluvias. La devoción hacia la Virgen María se entrelaza con la veneración de la Pachamama, reflejando el sincretismo religioso que caracteriza a las tradiciones andinas.

Actividades y Celebraciones

El 8 de septiembre, Sapallanga se convierte en el epicentro de esta festividad con una serie de eventos que incluyen una misa central, un homenaje musical con orquestas y comparsas, y una procesión que recorre las calles del distrito. Otras localidades de la región Junín y el Perú también participan en la celebración con misas, danzas y procesiones, destacando la Chonguinada, una danza típica del Valle del Mantaro.

ALBERTO FUJIMORI: UN LEGADO Montesinos. **DE POLÉMICAS Y DOLOR**



Un gobierno marcado por el autoritarismo

Alberto Fujimori, quien gobernó Perú entre 1990 y 2000, es recordado como uno de los políticos más controversiales del país. Bajo su mandato, implementó políticas económicas que frenaron la hiperinflación y combatió el terrorismo, pero a un alto costo: su régimen fue acusado de autoritarismo, corrupción y crímenes de lesa humanidad.

Los operativos militares que encabezó, como el rescate en la embajada de Japón en 1997, fueron emblemáticos en su lucha contra grupos como Sendero Luminoso, aunque su gobierno también financió grupos paramilitares que cometieron masacres.

Tras el escándalo Fujimori huyo a Japón, donde permaneció hasta 2005, cuando fue arrestado en chile y extraditado al Perú.

En 2007 fue condenado a 25 año s de prisión por violaciones a los derechos humanos y corrupción.

A pesar de los intentos de su familia y sus seguidores por lograr su liberación, Fujimori paso la mayor parte de sus últimos años encarcelado, aunque en 2017 fue indultado brevemente por el presidente Pedro Pablo Cuczynski, decisión que fue reverti-da en 2019 devolviéndolo a prisión







FUJIMORI HÉROE PARA ALGUNOS, DICTADOR PARA OTROS

Crímenes y violaciones a los derechos humanos

Las masacres de Barrios Altos en 1991 y La Cantuta en 1992, donde civiles fueron asesinados por presuntos vínculos con el terrorismo, marcaron el inicio de las acusaciones de crímenes de lesa humanidad contra Fujimori.

Además, su programa de esterilizaciones forzadas afectó a miles de mujeres indígenas, aumentando la indignación sobre las políticas de su gobierno. Aunque fue reelegido en 1995, su mandato se caracterizó por un creciente autoritarismo, evidenciado en el autogolpe de 1992, donde disolvió el

Congreso y concentró el poder en sus manos.

Fujimori y su lucha contra el terrorismo

Uno de sus principales hitos de su gobierno fue su lucha contra el terrorismo.Fujimori dirigió operaciones que golpearon con fuerza sendero luminoso y el movi-miento revolucionario Tupac Amaru (MRTA). El operativo más emblemático fue el rescate de rehenes en la embajada de Japón en 1997, que termino con la muerte de los 14 terroristas del MRTA.

Sin embargo, esta mano dura se extendió al uso del escuadrón de la muerte, financiados por

el estado, que cometieron asesinatos indiscriminados.

El declive de un líder autoritario

La concentración del poder le permitió realizar reformas, pero también trajo consigo una serie de abusos. Su gobierno reprimió a opositores, censuro medios de comunicación y perpetuo una corrupción sistemática.

En el año 2000, su mandato termino abrutadamente tras el escándalo de los "Vladivideos" donde se revelo una red de sobornos sobornos liderada a políticos y empresarios liderada por su asesor Vladimiro

UN LEGADO QUE SEGUIRÁ DIVIDIENDO AL PERÚ

En los últimos años, el estado de salud de Fujimori se deterioro considerablemente. Padecía de díversas afecciones, incluyendo problemas respiratorios y un nódulo pulmonar que complico su situación médica. Según el ministerio de cultura, su salud empeoró en los últimos días, lo que llevo a que falleciera rodeado de sus familiares. Sus restos están siendo velados en la sala Nasca del museo de la nación, donde cientos de seguidores y detractores se acercan a despedirse de una figura que, incluso en su muerte, sigue generando divisiones en el país. Con la muerte de Fujimori, surge una pregunta crucial: ¿Qué papel jugara ahora el fujimorismo, liderado por su hija Keiko Fujimori, en la política peruana? Aunque debilitado, el movimiento sigue teniendo una base de apoyo considerable, pero acusaciones contra la familia por corrupción y los juicios pendientes complican su futuro.

BIDEN SE DESPIDE ENTRE LÁGRIMAS Y PASA LA BATUTA A HARRIS

Joe Biden se despidió en Chicago, pasando liderazgo a Kamala Harris.

En su discurso, Biden, de 81 años, agradeció el apoyo recibido durante su mandato y expresó su agradecimiento hacia EE.UU. Biden también aprovechó la ocasión para lanzar duras críticas a su oponente, el expresidente Donald Trump, instando a los votantes a elegir a "una fiscal en lugar de a un delincuente convicto". Su discurso, aunque nostálgico, se enfocó en la importancia de preservar la democracia y en la lucha que el Partido Demócrata enfrentará en los próximos comicios. Biden enfatizó: "La democracia prevaleció, y ahora debe ser preservada.



Un adiós emotivo:

El discurso de Biden no solo fue una despedida, sino también un momento de reflexión sobre su carrera política. Recordó cómo fue criticado por su edad a lo largo de su vida, desde su entrada al Senado hasta su retiro de la Presidencia. A pesar de las dificultades, Biden manifestó su agradecimiento a los estadounidenses y les pidió seguir avanzando para proteger el futuro de la nación.

EE.UU. EXIGE FIN DE ATA-QUES A LA ONU EN GAZA

Estados Unidos pidió a Israel cesar ataques contra la ONU en Gaza.



En una reunión del Consejo de Seguridad de la ONU, el representante adjunto de EE.UU.,Robert Wood, urgió a Israel a poner fin a "los ataques y la retórica amenazadora contra Naciones Unidas y oenegés humanitarias" en Gaza. La solicitud sigue al tiroteo contra un vehículo del Programa Mundial de Alimentos (WFP).

Wood expresó la preocupación de EE.UU. tras el ataque a un convoy del WFP, que recibió diez balazos cerca de un

"Se debe garantizar que la (FDI) no vuelvan a disparar contra el personal de la ONU"

puesto de control israelí. Este incidente ha llevado a la suspensión temporal de los movimientos del personal humanitario. EE.UU. instó a Israel a rectificar problemas en sus sistemas que permitieron el ataque.

En abril, Unicef reportó que las Fuerzas de Defensa Israelíes (FDI) habían disparado contra un convoy humanitario. Wood señaló que, a pesar de los casi 11 meses de conflicto, incidentes como estos siguen siendo frecuentes y urgió a Israel a asumir responsabilidades y tomar medidas concretas para evitar que se repitan.

DERRAME DE PETRÓLEO CON-TAMINA COSTA EN VENEZUELA



Derrame de petróleo en Venezuela afecta costa, pesca, turismo y economía.

Impacto ambiental devastador:

Un derrame de petróleo ha afectado gravemente la costa occidental de Venezuela, contaminando 225 kilómetros de playa. Las manchas oscuras cubren las arenas y rocas, según denuncias de residentes y ambientalistas. La actividad pesquera y el turismo se han visto severamente perjudicados por esta crisis ecológica.

Evidencia y efectos sobre la economía local:

El investigador ambiental Eduardo Klein ha revelado que la mancha de petróleo en el Golfo Triste abarca un área equivalente a 37 mil canchas de fútbol. Las imágenes satelitales confirman la magnitud del desastre, que ha sido observado cerca de la refinería

"La contaminación equivaldría a 37 mil canchas de fútbol"



EL PAPA PIDE MÁS ENERGÍA

El Papa Francisco aplaudió el impulso hacia las energías renovables

Durante una audiencia con empleados de la empresa Terna, el Papa Francisco destacó la importancia de adoptar fuentes de energía limpias y renovables, criticando el uso de combustibles fósiles que a menudo generan injusticia y conflictos. El pontífice subrayó que una transición hacia una producción y consumo más justos e inclusivos es crucial para una verdadera democracia energética.





ROLAND UN SOÑADOR CON ESPÍRITU DE HÉROE

"ODISEA" CUANDO SE NACE EN MEDIO DE LAS TEMPESTADES Y SE LOGRA SOBREVIVIR **A ELLAS**

El nombre de Roland Villanueva puede ser que no nos llame mucho la atención o tal vez nunca lo hayamos oído, "ni en pelea de perros como dicen" pero este emprendedor ha sabido sacar adelante su idea y su empresa a puro tesón y ganas, hoy en día se podría incluso decir que lo ha logrado y es un empresario de

HOY QUEREMOS COMPARTIR SU HISTORIA PARA QUE NO SOLO APRENDAMOS, SINO QUE NOS DEMOS CUENTA QUE CUANDO SE QUIERE SE PUEDE, COMO SOLÍAN DECIRNOS NUESTROS PADRES Y ABUELOS.

Eran los años 2019 cuando Roland inicia su aventura como empresario al fundar "Odisea" una empresa que a venía trabajando desde hacía mucho en su mente pues como a muchos cuando trabajamos en empresas como empleado, a muchos nos retumba en la cabeza la idea de salir adelante con nuestra propia iniciativa y hacernos un nombre en el mercado, por ello al fundar la empresa en sus propias palabras el describe en parte lo dificil y gravoso que significó su cristalización.

Roland acabo la carrera de sistemas e informática y es además Bachiller en administración de empresas, además de estudio una maestría en estrategia de empresas con lo que adquirió las bases para su iniciativa empresarial, la misma que hoy en día ya es un hecho y una oportunidad de dar a luz su sueño poniendo en valor sus habilidades y capacidades en servicios, asesoría y gestión en tecnologías de la información.

Uno de los escollos de toda empresa es su equipo, su capital humano el que hace de la empresa un baluarte, para ello la reputación es el capital más importante y el equipo que lo respalda es el que debe de asumir ese reto, Roland fue buscando incansablemente y seleccionando de manera muy cuidadosa porque las personas que se comprometen con tu sueño llegan a ser parte de el; tras una larga jornada de muchos días y noches logro seleccionar un equipo altamente competitivo que lo ha apoyado a lo largo de esta aventura La primera gran odisea de la empresa fue encontrar el equipo adecuado de profesionales y especialistas. Después de



un extenso proceso de reclutamiento y selección, finalmente lograron reunir un equipo talentoso y apasionado que estaba listo para enfrentar cualquier desafío.

Ninguna empresa nace teniendo la gloria, es mas muchas de ellas nacen y al poco tiempo mueren y otras son resilientes a los embates y a las vicisitudes, solo los que logran sobrevivir a las mas duras situaciones se fortalecen y se hacen ser lideres, esa es "Odisea" como su mismo nombre así lo denomina.

Una de las épocas más difíciles para todos fue la pandemia, una época que significo dificultades y dolor para casi todos, la empresa no estaba exento de las mismas pero tenía que seguir operando, es así que se aprovechó la alta demanda de los servicios de conectividad y de redes en estas circunstancias se aposto por desarrollar con mayor celeridad la coyuntura de la misma y se invirtió en el desarrollo de infraestructuras de red aprovechando la experiencia ganada con las empresas y proyectos, de esta forma incursiono en esta rama y

se asumió el reto de contratar personal altamente calificado y especializado en el área, Roland no se equivoco y la demanda del mercado le dio un impulso notable a las operaciones de la empresa en el mercado.

Hoy en día "Odisea" ha afianzado su reputación en el mercado y ha crecido sostenidamente afianzando sus servicios en mantenimiento, ejecución y gestión de construcción de viviendas, edificios y demás infraestructuras, ofreciendo soluciones integrales a sus clientes y asegurando el óptimo funcionamiento de sus proyectos, y asumiendo su compromiso con la excelencia y la innovación que siguen siendo el motor que impulsa su crecimiento y éxito continuo en el mercado.

Hoy en día, ODISEA es una empresa sólida en el mercado de la construcción, con una amplia base de clientes satisfechos y una excelente reputación en el sector. Su historia es un ejemplo de cómo la pasión, el trabajo en equipo y la visión pueden llevar a la creación de una empresa exitosa en un mercado altamente competitivo.



Adiós Alquileres! Compra HOY tu Terreno o Departamento en Huancayo

